

Síntesis Informativa

28/febrero/2023

SECRETARIO

Frentes Políticos/ Cercanía que construye

Como parte de las actividades que promueve el Infonavit para llegar a más familias, el secretario general y jurídico, Rogerio Castro Vázquez, no sólo atendió personalmente a los asistentes al primer foro público sobre el esquema Responsabilidad Compartida, además, traza puentes con otras dependencias, como la **SADER** y la Secretaría del Bienestar. Castro se reunió con el titular de **Agricultura, Víctor Villalobos**, para exponerle las necesidades de las familias del campo y ayudarles a incrementar su producción. **Excelsior**, 11

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023002913nc.pdf

Sader ve impulso de frutos frescos con irradiación

La Secretaría de Agricultura impulsa la irradiación de frutos frescos como una alternativa y tratamiento fitosanitario que ayuda a productos a pequeña escala a colocar mercancías en otros mercados. En reunión con representantes de la Asociación Nacional de Irradiadores de México (Animac), el titular de Sader, **Víctor Villalobos**, subrayó que el país tiene un alto

<https://www.24-horas.mx/2023/02/27/sader-ve-impulso-de-frutos-frescos-con-irradiacion/>

TWITTER

@vmva1950

Revisamos el Plan de Trabajo 2023 de la Productora Nacional de Biológicos Veterinarios @PRONABIVE, cuya labor es fundamental para salvar la salud animal en nuestro país y la región, con efectos en el oportuno abasto de alimentos.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1630304591844720641>

@vmva1950

Promoveremos los productos de calidad que se generan y sirven a la prevención y control de enfermedades de origen animal, con un impulso particular en Centroamérica y Sudamérica, a fin de garantizar la sanidad en el comercio pecuario.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1630304594755477505>



SECRETARÍA

(B-087) Fomenta Agricultura producción y conservación de maíces nativos en 25 territorios indígenas del país

Con el objetivo de fomentar la producción, conservación y custodia de maíces nativos en el país, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** desarrolló esquemas de asistencia técnica y entrega directa de maquinaria y equipo agrícola de valor agregado a productores de pequeña escala de comunidades indígenas, con la canalización de 32 millones de pesos, en beneficio de más de mil agricultores de 25 regiones territoriales en 15 estados. **24 Horas, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023001925nc.pdf

<https://www.luznoticias.mx/2023-02-27/agro/fomentan-produccion-de-maiz-nativo-en-territorios-indigenas-de-mexico/157593>

<https://hojaderutadigital.mx/fomenta-agricultura-produccion-y-conservacion-de-maices-nativos-en-25-territorios-indigenas-del-pais/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/02/27/fomenta-agricultura-produccion-y-conservacion-de-maices-nativos-en-25-territorios-indigenas-del-pais/>

<https://www.nuevomexicoplural.com/fomenta-agricultura-produccion-y-conservacion-de-maices-nativos-en-25-territorios-indigenas-del-pais/>

<https://www.angulo7.com.mx/2023/02/27/agricultura-entrega-maquinaria-a-productores-de-maiz-en-libres/>

<https://www.elciudadano.com/mexico/invierte-federacion-32-mdp-para-la-conservacion-de-maices-nativos-en-puebla/02/27/>

<https://acustiknoticias.com/2023/02/fomenta-agricultura-produccion-y-conservacion-de-maices-nativos-en-25-territorios-indigenas-del-pais/>

<https://www.urbeconomica.com.mx/mesoregiones/puebla-local/37240-impulsan-maices-nativos-en-libres-puebla-y-14-estados-del-pais>

<https://www.diariomarca.com.mx/2023/02/fomentan-produccion-y-conservacion-de-maices-nativos-en-25-territorios-indigenas-del-pais/>

<https://hiptex.com.mx/noticias/40005/fomenta-agricultura-produccion-y-conservacion-de-maices-nativos>

<https://twitter.com/VladRothschuh/status/1630287416249442304>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1630297116223365121>

<https://www.facebook.com/photo?fbid=731967815014151&set=a.556144725929795>

<https://www.facebook.com/photo?fbid=643750871093078&set=a.259944106140425>

<https://www.facebook.com/noticiasdeportesfpd/videos/894685598462155>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/fomenta-sader-produccion-y-conservacion-de-maices-nativos.html>

<https://prensaanimal.com/fomentan-produccion-y-conservacion-de-maices-nativos/>

(B-086) Impulsan Agricultura y productores comercio sano y seguro de frutos frescos
La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** trabaja en un plan para impulsar la irradiación de frutos frescos como tratamiento fitosanitario alternativo y que posibilite que productores hortofrutícolas de pequeña escala del país coloquen sus mercancías en más y mejores mercados, así como garantizar alimentos sanos y seguros a los consumidores.

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/impulsan-productores-comercio-sano-y-seguro-de-frutos-frescos.html>

<https://www.24-horas.mx/2023/02/27/sader-ve-impulso-de-frutos-frescos-con-irradiacion/>

<https://www.angulo7.com.mx/2023/02/26/agricultura-impulsa-irradiacion-de-frutos-frescos-para-comercio/>

<https://newstral.com/es/article/es/1235200198/agricultura-y-productores-impulsan-comercio-sano-y-seguro-de-frutos-frescos>

<https://arribaeldcampo.com.mx/impulsan-agricultura-y-productores-comercio-sano-y-seguro-de-frutos-frescos/>

<https://oncenoticias.digital/economia/impulsan-agricultura-y-productores-comercio-seguro-de-frutos-frescos/230160/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/02/26/impulsan-agricultura-y-productores-comercio-sano-y-seguro-de-frutos-frescos/>

<https://prensaanimal.com/impulsan-comercio-sano-y-seguro-de-frutos-frescos/>

<https://www.msn.com/es-mx/noticias/ciudad%20de%20m%C3%A9xico/sader-ve-impulso-de-frutos-frescos-con-irradiaci%C3%B3n/ar-AA17Yvyv>

<https://www.contrareplica.mx/nota-Agricultura-y-productores-impulsan-comercio-sano-y-seguro-de-frutos-frescos-202327242>

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=100579427>

27/02/23 Radio: Mesa para todos, 102.5 Mhz; FM, 13:44 hrs.

<https://elnacionaldiario.com/2023/02/impulsan-agricultura-y-productores-comercio-sano-y-seguro-de-frutos-frescos/>

<https://ortnoticias.com.mx/anuncia-set-inversion-de-33-mdp-para-infraestructura-educativa-en-zona-canera/>

<https://imagenagropecuaria.com/2023/impulsan-irradiacion-de-alimentos/>

<https://reporte32mx.com/promueven-irradiar-mas-frutos-frescos-para-exportar-a-eu-por-alicia-valverde/>

<https://agendadeldesarrollosocial.com/impulsan-agricultura-y-productores-comercio-sano-y-seguro-de-frutos-frescos/>

<https://acinoticias.com/impulsan-agricultura-y-productores-comercio-sano-y-seguro-de-frutos-frescos/>

https://www.tierrafuerte.mx/impulsan-agricultura-y-productores-comercio-sano-y-seguro-de-frutos-frescos/?fbclid=IwAR1W24_EmBEYXnSRmc3I7ozJ9NozYsN3hyRjIDdg7IG22Fx7SmQn6DkGjvo

<http://noticiasdemexico.com.mx/nacional/impulsan-agricultura-y-productores-comercio-sano-y-seguro-de-frutos-frescos/?fbclid=IwAR0LN1S3NqA2yveJdHFq-VTTf3ua5dPTGYaWq-grnliszLEeYoG-Daqd9nw>

<https://esmedio.com/2023/02/27/impulsan-comercio-sano-y-seguro-de-productos-frescos/?fbclid=IwAR1fBGRPSRosZrxZ3SSj4Byw36cuaFuqzqVsnVrGBxhWCpwOV4CoUfKOvZU>

https://citricos.com/impulsan-comercio-sano-y-seguro-de-frutos-frescos?fbclid=IwAR3EtHp8_YDbuB3PInflGRKMCy2zjbL44BuAKwPQAEtbz_USnKfmpPixU6c

https://enlacenoticias24.com.mx/impulsan-agricultura-y-productores-comercio-sano-y-seguro-de-frutos-frescos/?fbclid=IwAR07QsDrhV6S-L-evAf3JpxB274ooA_liWyyAn8HMMB0KtEKO7IQhcQUcWw

<https://poderdelanoticia.com/impulsan-agricultura-y-productores-comercio-sano-y-seguro-de-frutos-frescos/>



<https://twitter.com/PoderNoticiaPue/status/1630312858989781000>
<https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1630341219397115905>
<https://twitter.com/ContraReplicaMX/status/1630338235368095745>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=907256726897983&set=a.783533045937019>
<https://www.facebook.com/EIPoderdeLaNoticiaOficial/photos/a.305421473284841/1547870649039911/>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=907256726897983&set=a.783533045937019>
<https://www.razon.com.mx/negocios/agricultura-productores-impulsan-comercio-sano-seguro-frutos-frescos-519125>

Decreto impactará al sector pecuario

El decreto del gobierno de Andrés Manuel López Obrador para prohibir el uso e importación de maíz genéticamente modificado y el glifosato tendrá impacto para el sector pecuario, que representa 42 por ciento del PIB, porque no hay manera para alimentar al ganado sin disponibilidad de maíz, indicó el Consejo Nacional Agropecuario (CNA). De acuerdo con el decreto publicado por la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** el 1 de febrero, México prohíbe la entrada de maíz genéticamente modificado para el consumo humano. **El Sol de Toluca, 23/ El Sol de México, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023002677nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023002027nc.pdf

Denuncia el rector de la Universidad de Chapingo infiltración de Antorcha Campesina El rector estatutario de la **Universidad Autónoma de Chapingo (UACH)**, José Solís Ramírez, evidenció la intromisión del grupo Antorcha Campesina en la institución. Es importante revisar la actuación de las autoridades federales ya que los espurios afirman que el jurídico de la **SADER** que es cabeza de sector, valido su estatus legal a sabiendas que hay ilegalidad; ejerciendo el presupuesto de tres mil 200 millones de pesos sin conocer el destino legal de los ejercido". **La Prensa, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023002216nc.pdf

Artículo / Sembrando Vida: proyecto estrella de la 4T / Víctor M. Toledos

Se trata, como veremos, del programa más coherente, innovador y visionario que he conocido. Todo ello sin menoscabo de otras iniciativas notables, como Agricultura para el Bienestar, de la **SADER** las Universidades Benito Juárez, Educación para el Bienestar, de la SEP; la campaña de vacunación contra el covid-19, o el giro radical del Conacyt. **La Jornada, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023002804nc.pdf

A partir del 27 de febrero liberan importaciones de carne brasileña

El director en Jefe del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**, Francisco Javier Calderón Elizalde anunció que a partir del 27 de febrero se liberarán los primeros permisos libres de arancel para la importación de carne procedente de Brasil; “estamos por publicar la hoja de requisitos sanitarios para la importación de carne de bovino proveniente de Brasil, de regiones libres de fiebre aftosa”, anunció. Señaló que el compromiso y trabajo del **Senasica** es diversificar mercados para proveer de los alimentos e insumos que se requieren para la producción y el abasto nacional, entre ellos destaca la importación de la proteína animal que se demanda en la producción de cárnicos para alimentar a la población.

<https://bmeditores.mx/entorno-pecuario/a-partir-del-27-de-febrero-liberan-importaciones-de-carne-brasilena/>

Firma convenio la Universidad Autónoma Chapingo con la Alianza Latinoamericana del Cannabis

El doctor Jorge Aguilar, director de Centro de Investigaciones Económicas Sociales y Tecnológicas de la Agroindustria y la Agricultura Mundial (CIESTAAM) de la **Universidad Autónoma Chapingo (UACH)**; el profesor de investigación Roberto Rendón Medel y los miembros de la Alianza Latinoamericana del Cannabis (Alcann) Rafael Schulke, Julio Zenil, Luis Maumejean y Jianguo Wongpec firmaron un convenio de colaboración. La Alcann es una entidad sin fines de lucro que se dedica a temas de educación y fomento a la industria del cannabis, y con la cual se habría realizado el Primer Foro de Cáñamo Industrial en colaboración con la Universidad Autónoma Chapingo en 2021.

<https://www.2000agro.com.mx/analisis/firma-convenio-la-universidad-autonoma-chapingo-con-la-alianza-latinoamericana-del-cannabis/>

Ve ASF impacto por 274 mdp en educación

Las observaciones con un impacto económico que aún deberán ser subsanadas recaen en la Secretaría de Educación Pública (SEP), el Instituto Politécnico Nacional (IPN) y la **Universidad Autónoma Chapingo**, cuyo control económico en específico se encuentra fuera de control. En suma, la autoridad educativa federal y las dos instituciones de educación superior tienen montos por aclarar superiores a 274 millones de pesos.

<https://www.razon.com.mx/mexico/ve-asf-impacto-274-mdp-educacion-519288>

Carne roja / Capitanas

En el Consejo Mexicano de la Carne (Comecarne), que preside Ernesto Herмосillo, se han encendido las alertas. Resulta que Francisco Javier Calderón Elizalde, director en jefe del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (**Senasica**), les dio una sorpresa al anunciar la apertura al mercado brasileño de carne de res, en plena reunión anual de productores mexicanos.

De acuerdo con datos a 2022 del SIAP y de la Agencia Nacional de Aduanas de México, la producción bovina en México alcanzó más de 2 millones 175 mil toneladas, de las cuáles de 2 millones 8 mil se consumieron en el País y 337 mil 906 se vendieron al exterior. **Reforma 3**
https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023004164nc.pdf

DIARIO OFICIAL

Aviso por el que se da a conocer información relativa a solicitudes de títulos de obtentor de variedades vegetales, correspondiente al mes de enero de 2023.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5680981&fecha=28/02/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Tequila sustentable

El tequila que se consuma en México y en el mercado internacional garantizará procesos sustentables en su elaboración. Gracias al convenio entre el Consejo Regulador del Tequila (CRT) y autoridades estatales y federales, el Consorcio de Investigación de la Cadena Productiva Agave-Tequila promoverá proyectos relacionadas con el tratamiento de vinazas, evitará la deforestación para plantar agave, implementará prácticas agrícolas totalmente sustentables y una vital planeación estratégica del agave que incluya la innovación tecnológica. Este esfuerzo innovador será trascendental porque hay casi 37 mil agaveros registrados. El crecimiento de la industria tequilera ha sobrepasado todas las expectativas, a pesar del impacto económico que trajo consigo la pandemia en el mundo. **El Heraldo de México, 26, 20 / El Economista, 39**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023001559nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023001449nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023002259nc.pdf

Guerrero apoya a los productores del campo

Evelyn Salgado Pineda, y el delegado de los programas sociales en el estado, Iván Hernández Díaz, encabezaron la entrega de tarjetas de banco del Programa "Producción para el Bienestar", con el objetivo de fortalecer la autosuficiencia alimentaria en beneficio directo a más de 164 mil mujeres y hombres campesinos que producen en una superficie de 378 mil hectáreas del territorio estatal, con una inversión federal anual de 982 millones de pesos. **La Razón de México, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023003054nc.pdf

Urge revalorar a la mujer en el campo

El subsecretario de Inclusión Productiva y Desarrollo Rural de la Secretaría de Bienestar, Hugo Raúl Paulín Hernández, informó que el evento se realizará en la explanada de la Alcaldía Milpa Alta. El propósito, dijo, es revalorar el rol de las mujeres en el Campo mexicano y el liderazgo femenino en las comunidades, en este evento denominado Mujeres Visionarias, Promotoras de Cambio e Igualdad, en el que se espera la asistencia de unas 3 mil mujeres procedentes de los 28 territorios en los 23 estados de la República donde se aplica el Programa Sembrando Vida. **La Prensa, 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023002584nc.pdf

QR entrará en proyecto de salvamento arqueológico

El Gobierno de México presentó el proyecto de salvamento arqueológico. Un análisis regional de sureste mesoamericano, proyecto marco de salvamento arqueológico "Tren Maya, estados de Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo". Para su participación, la gobernadora instruyó a personal de la Agencia de Proyectos Estratégicos [Agepro], de la Secretaría de Obras Públicas [SEOP], de Desarrollo Económico [SEDE] y de Desarrollo Agropecuario, Rural y Pesca [Sedarpe], para coadyuvar en todo lo que sea necesario para la investigación científica, protección legal, conservación y difusión del patrimonio arqueológico. **El Economista, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023002312nc.pdf

Escasean alimentos en Norcorea

El líder de Corea del Norte, abrió una reunión partidista para discutir el desarrollo agrícola, informó la prensa estatal, tras reportes sobre "graves" carencias de alimentos en el país ermitaño. Tales encuentros partidistas suelen celebrarse dos veces por año, pero el actual se realizó dos meses después de la plenaria anterior, también centrada en temas agrícolas. La rara frecuencia de los encuentros sobre agricultura alimentó las especulaciones de que podría haber serias carencias alimentarias actualmente en Corea del Norte. **24 Horas, 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023001798nc.pdf

Jaque Mate /Sergio Sarmiento / Tesla y el agua

No imagino, sin embargo, que cuando Cemex o Bimbo hacen una inversión en Estados Unidos sus directores generales deban hablar con el presidente de esa nación. No es esta la primera vez que AMLO utiliza la excusa del agua para cerrar la puerta a una inversión. En 2020 canceló la planta cervecera que Constellation Brands construía en Mexicali, pese a que contaba con todos los permisos y una manifestación de impacto ambiental, tenía un avance de 70 por ciento y había requerido ya una inversión de 1,400 millones de dólares. **Reforma 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023004007nc.pdf

Desde El Senado / Alejandro Aumenta Mier

Es necesario contribuir en esta transición en sectores como la agricultura, educación, salud y administración pública, ya que, en casos como los pozos de agua, escuelas, hospitales, alumbrado público y oficinas de gobierno, por mencionar algunos ejemplos donde se generan gastos importantes. **Basta, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023000127nc.pdf

ENFERMEDADES/PLAGAS

En Toluca se protegen a las aves de traspatio con vacunación

De acuerdo con la Dirección de Impulso Agropecuario de Toluca, las aves de corral no están exentas de la enfermedad de Newcastle, coriza infecciosa y cólera aviar, que pueden acabar con su crianza, por ello, desde principios del mes de febrero del presente año, se aplicaron 18 mil dosis de vacunas, 23 comunidades de Toluca, en su mayoría ubicadas en la zona norte, sin embargo, también se benefició a las delegaciones del sur: San Juan Tilapa, Cacalomacán, Santiago Tlacotepec, Tlachaloya 2a sección, San José la Costa, San Pablo Autopan Ejido de San Marcos Yachihuacaltepec, Sebastián Lerdo de Tejada, San Cayetano Morelos y San Felipe Tlalmimilolpan. **El Valle, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023000033nc.pdf

INGENIOS | AZÚCAR

Busca sindicato el rescate de ingenios azucareros

El líder del Sindicato de Trabajadores de la Industria Azucarera y Similares de la República Mexicana (STIASRM), Lorenzo Palé Mendoza, aseguró que ante la problemática que se ha presentado en algunos de los 57 ingenios, se está buscando la preservación de las fuentes de empleo de los agremiados, incluso, se han utilizado los recursos del sindicato para cubrir los salarios de los trabajadores. Ante trabajadores e industriales de la Cámara Azucarera y del Consejo Nacional Agropecuario, aseguró que desde octubre del año pasado se dejaron de pagar prestaciones y salarios por lo que el Sindicato se propuso buscar inversionistas para que no cerraran el ingenio. **El Economista, 31**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023002136nc.pdf

Gobierno de Tamaulipas buscará reabrir ingenio azucarero de Xicoténcatl

Ciudad Victoria, Tamps. El gobernador Américo Villarreal Anaya informó este lunes, durante una reunión de trabajo sobre desarrollo económico, seguridad pública y seguridad social, que su administración gestiona que el ingenio del municipio de Xicoténcatl reanude la molienda de caña de azúcar, suspendida debido al cierre de la factoría por cuestiones políticas entre

obreros y productores de la gramínea, que actualmente envían sus cosechas al estado de San Luis Potosí para ser procesadas.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2023/02/27/estados/gobierno-de-tamaulipas-buscara-reabrir-ingenio-azucarero-de-xicotencatl/?from=page&block=estados&opt=articlelink>

COMERCIO EXTERIOR

Exportaciones viven su mejor inicio de año desde el 2011

Impulsadas por un notable desempeño del sector automotriz, en enero las exportaciones mexicanas de mercancías crecieron 25.6% a un monto récord -para un primer mes del año- de 42,591 millones de dólares, de acuerdo con cifras divulgadas este lunes por el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). Paralelamente, las exportaciones agropecuarias crecieron 9.8% a 1,902 millones de dólares y las extractivas lo hicieron 9.6% a 655 millones de dólares. **El Economista, 26 / El Financiero, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023002170nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023003000nc.pdf

Hay fines políticos detrás del malestar de EU por el decreto sobre el maíz: Buenrostro

La SE indicó que Tai y Buenrostro acordaron continuar con un diálogo transparente y franco que fortalezca los compromisos en el marco del T-MEC, así como proseguir los trabajos técnicos que permitan fortalecer la certidumbre de los productores y consumidores de México y Estados Unidos. El diferendo de Estados Unidos sobre el decreto que regula el maíz transgénico carece de fundamentos comerciales. Su motivación, en realidad, es política. Como lo reconociera públicamente el propio secretario de Agricultura estadounidense, Tom Vilsack, se trata de una cuestión de principios. **La Jornada, 23 / El Heraldo de México, 17 / La Razón de México, 21 / 24 Horas, 2 / El Economista, 26 / El Financiero, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023002710nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023001374nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023003141nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023001727nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023002169nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023003156nc.pdf

<https://www.forbes.com.mx/maiz-transgenico-si-eu-quiere-un-panel-tiene-que-demostrar-afectacion-dice-mexico/>

<https://www.razon.com.mx/negocios/fundamento-comercial-pleito-maiz-519310>

<https://www.jornada.com.mx/notas/2023/02/27/economia/fines-politicos-inconformidad-de-eu-con-decreto-de-mexico-sobre-maiz/?from=homeonline&block=primeraojeada>

<https://www.24-horas.mx/2023/02/28/diferendo-de-eu-sobre-maiz-carece-de-fundamentos-comerciales-se/>

Serpientes y Escaleras / Sin acuerdos sobre maíz transgénico, viene pleito en TMEC / Salvador García S.

Las pláticas entre la representante comercial de Estados Unidos, Katherine Tai, y la secretaria de Economía de México, Raquel Buenrostro, el viernes pasado, no terminaron nada bien. Anoche, la misma Secretaría de Economía mexicana informó en un comunicado del fracaso de las negociaciones y, aunque no lo dijo como tal, aceptó que Estados Unidos podría iniciar una nueva queja contra México por el decreto, pero dijo que si lo hace sería "por motivos políticos", porque su queja "carece de fundamentos comerciales". **El Universal 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023003961nc.pdf

Activo Empresarial / AMLO, Ebrard y Buenrostro, con Musk; Buenrostro a Vilsack, lo del maíz es político / José Yuste

Raquel Buenrostro tuvo un encuentro virtual con Katherine Tai, la representante Comercial de Estados Unidos, con quien lleva una buena relación. Hablaron del nuevo decreto del maíz, donde México prohíbe la entrada de maíz blanco, pero sí acepta la importación de maíz amarillo para alimento animal. Ahí, Buenrostro dijo que no había problemas con la USTR, sino que el problema es con Tom Vilsack, el secretario de Agricultura de Estados Unidos, quien, de manera política, ha utilizado el tema del maíz. Vilsack ha señalado que México, para hacer cambios en su importación de maíz, debe presentar pruebas científicas. **Excélsior, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023003031nc.pdf

Ricos y Poderosos / Tesla sí invertirá en México / Marco Antonio Mares

¿Cuánto más nos va a costar su rescate? Atisbos Vaya revire el que hizo la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro a las autoridades de EU en el diferendo relacionado al maíz transgénico. En pocas palabras le respondió al secretario de Agricultura, Tom Vilsack que su posición es política. E implícitamente le advierte a la Representante Comercial de EU, KalfierineTai que si EU quisiera llevar el diferendo a un panel en el marco del T-MEC tendría que demostrar cuantitativamente, es decir, poner en cifras algo que no ha ocurrido: que el decreto del maíz de México afecta comercialmente a sus importaciones. **El Economista, 29**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023002122nc.pdf

IQ Financiero / Las razones políticas de Vilsack sobre el Decreto del Maíz / Claudia Villegas Cárdenas

Aunque México, Estados Unidos y Canadá se han comprometido a acordar de manera coordinada cambios fundamentales en políticas fitosanitarias, como parte del T-MEC (firmado y avalado en el T-MEC), el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ha recuperado y hecho valor los argumentos respecto a las semillas genéticamente modificadas de personajes del gabinete como María Elena Álvarez-Buylla, directora general del CONACYT así como del ex titular de la Secretaría del Medio Ambiente, Víctor Toledo. **La Crónica, 19**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023000620nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Precio de tortilla se dispara 4.0% en un mes; llega hasta los 30 pesos el kilo

El precio del kilo de tortilla sigue al alza y en el último mes incrementó su costo en 4.0 por ciento, de acuerdo con un sondeo realizado a nivel nacional por la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec), "Así como lo informamos oportunamente respecto al encarecimiento del huevo, cuyo precio promedio nacional pasó de 37 pesos el kilo a rondar los 60 pesos en menos de quince días, ahora toca hablar del precio del kilo de la tortilla que sigue al alza y en el último mes ha incrementado su costo en 4.0 por ciento", expuso el organismo.

La Razón de México, 19/ Reforma, 1/ Excélsior, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023003104nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023004330nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023002975nc.pdf

<https://www.razon.com.mx/negocios/precio-tortilla-dispara-4-0-mes-llega-30-pesos-kilo-519302>

Muestra estabilidad precios de la canasta

El procurador Federal del Consumidor, Ricardo Sheffield Padilla, adelantó que se espera un pronto descenso en el país del índice de precios al consumidor para los 24 productos básicos que más consumen las familias mexicanas, entre bebidas y alimentos. Agregó que se observa estabilidad en los precios mínimo y máximo de los productos de la canasta básica. La lista está compuesta por aceite vegetal comestible de 946 mililitros, arroz en grano 1 kilo, atún en aceite en hojuela, máx 5% soya, dos latas de 140 gramos, azúcar estándar 1 kilo y bistec de res 1 kilo. Asimismo, la cebolla blanca de un kilo, el chile jalapeño de un kilo, chuleta de puerco 1 kilo, frijol negro en grano de un paquete de 900 gramos, huevo blanco un paquete de 18 piezas y jabón de tocador de una pieza. El Sol de Toluca, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023002614nc.pdf

Huevo y tortilla pegan al bolsillo de mexicanos

La Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec) realizó un estudio de mercado en el país sobre el precio del kilo de huevo, el cual casi se duplicó al pasar de 37 pesos a 60 pesos en menos de quince días; en tanto, el kilo de tortilla presentó un alza de 4% entre enero y febrero en distintos estados del país, por lo que ya se ubica hasta en 30 pesos por kilo. Los productos de la canasta básica van al alza en los últimos meses, esto abarca, por ejemplo, al maíz, frijol, azúcar, carne, entre otros, y ahora eso ¿el aumento del maíz? se refleja en el encarecimiento de la tortilla; las entidades que lideran los precios más altos de este producto en el último mes son Guerrero [\$30 pesos el kilogramo], Colima [\$28.00 MXN]; Tamaulipas [\$27.00 MXN]; Veracruz, Nayarit, Morelos, Jalisco [\$26.00 MXN], y Nuevo León [\$25.00 MXN].

Publmetro, 8

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023000848nc.pdf

¿Kilo de pescado a 30 pesos en CDMX? Profeco recomienda consumir lisa

Con la llegada de la cuaresma, en la que por tradición millones de mexicanos limitan el consumo de carne roja y recurren al pescado, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) informó que el kilo de pez lisa se encuentra en un promedio de 30 pesos en la Ciudad de México. La dependencia dijo que informará cada semana cuál es el pescado más barato para que los mexicanos accedan a los productos marinos sin afectar su bolsillo, esto en un contexto en el que el kilo de pescados y mariscos como el callo de hacha y el salmón superan los 600 pesos.

<https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2023/02/27/cuaresma-2023-kilo-de-pescado-lisa-precio-profeco/?outputType=amp>

Futuros de granos caen a mínimo de dos meses

Los futuros de maíz en Estados Unidos cayeron al nivel de US6.43 por bushel, el nivel más bajo desde diciembre, presionados por las fuertes expectativas de oferta y baja demanda. *El Economista*, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023002165nc.pdf

Perspectivas RJOBrien / La guerra sigue, los precios de materias primas nos acompañan / Antonio Ochoa

Los estadounidenses serán los amos y señores de la comercialización de granos en lo que llegan los cultivos tardíos y cerramos el capítulo catastrófico argentino que este año ha recibido plagas que los egipcios en su momento allá en los días bíblicos del ayer. El maíz promete correcciones de precios bajistas, y la harina de soya un baño de realidad pues está muy encumbrada y nada dura para siempre. *El Economista*, 23

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023002157nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Y ahora, tortillas piratas

Mejía explicó que: las tortillas piratas son aquellas que se venden en farmacias o tiendas y que no cuentan con ninguna marca, no se sabe quién las elaboró y son de baja calidad, por lo tanto, se ofrecen a un menor precio, "Para que el precio de la tortilla se establezca se necesita controlar la tortilla que se está vendiendo en las calles, es la tortilla pirata, porque no tiene ningún tipo de regulación, de control, el consumidor no sabe quién la hace", dijo. No es que se establezca un precio fijo, la tortilla no se necesita subsidiar, el gobierno no necesita desembolsar dinero para la tortilla, lo que sé tiene que hacer es regular el mercado informal, aseveró. *Excélsior*, 4

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023003064nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Frena INE a Alito

El Instituto Nacional Electoral (INE) puso freno a la intención de Alejandro "Alito" Moreno de ampliar su gestión hasta el 2024. Con una cerrada votación de 6 votos a favor y 5 en contra el INE rechazó la reforma impulsada por "Alito" Moreno en el PRI, con la que ampliaba su dirigencia y el control de la elección Presidencial, nueve contiendas estatales y la renovación del Congreso y el Senado. **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023004301nc.pdf

EU pide a México sistema electoral independiente

El Departamento de Estado de Estados Unidos hizo un llamado a México a fortalecer un sistema electoral independiente y a respetar la autonomía del Poder Judicial. Esto, luego de las movilizaciones del pasado domingo para solicitar a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) defender la democracia ante el llamado plan B electoral. En un comunicado, el Departamento de Estado de EU expresó que "las democracias saludables se benefician de instituciones sólidas y una pluralidad de voces. **Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023002794nc.pdf

Inicia el año con repunte y récord en exportaciones

Las exportaciones mexicanas arrancaron el año con fuerza al anotar un crecimiento de 25.6 por ciento anual en enero, principalmente por un mayor dinamismo del sector automotriz. El repunte de los envíos de mercancías al extranjero fue el más significativo en 11 meses, desde febrero del año pasado, y sumaron 42 mil 590.6 millones de dólares, una cifra récord para un primer mes, según los registros del INEGI. En total, las ventas al exterior de la industria manufacturera avanzaron 28.3% anual; las extractivas crecieron 9.6%; las del *sector agropecuario* lo hicieron en 9.8%, y las petroleras 8.9%. **El Financiero, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023003000nc.pdf

Confirma SRE inversión de Elon Musk en México

Tras la llamada entre Elon Musk, cofundador y CEO de Tesla, con el presidente Andrés Manuel López Obrador, fuentes de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) confirmaron a MILENIO que se logró un acuerdo y que la empresa sí invertirá en México.

Apuntaron que no se pueden dar más detalles por la confidencialidad del convenio, pero pronto darán información adicional. Justo mañana Elon Musk se presentará en conferencia ante miles de inversionistas en su Gigafactory en Texas a los que les anunciará los principales proyectos de su empresa para 2023 y más allá. **Milenio, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023001883nc.pdf

PRESIDENCIA

AMLO: el acto en el Zócalo fue contra la transformación

La movilización en el Zócalo y otras ciudades no se realizó en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), tuvo como fondo político oponerse a la transformación del país, afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador. Consideró que estuvo convocada por "mapaches electorales". Son "defensores de los fraudes electorales, han formado parte de la corrupción, han pertenecido al narco-Estado", como mostró el caso Genaro García Luna. **La Jornada, P1**
https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_28022023/28022023002183nc.pdf